

Flora und Fauna näher kennengelernt

Jahresrückblick des Diemelseer Naturschutzbundes

Diemelsee. Die NABU-Gruppe der Gemeinde blickt auf zahlreiche Aktionen im vorigen Jahr zurück. Einige Exkursionen haben stattgefunden.

Im April führte Wolfgang Lehmann aus Korbach bei einer Amphibienwanderung. Es ging zu den Teichen am Benkhäuser Steinbruch. Sie wurden vor nicht allzu langer Zeit umgestaltet. Zahlreiche Arten von Molchen wie Kamm- oder Fadenmolch waren zu finden. Auch Salamander wurden gesichtet. Die Teilnehmer fanden auch zahlreiche tote Kröten, die vermutlich Opfer von Nagetieren geworden waren. Im Schauglas wurden die Teichbewohner genau ins Visier genommen. Unter den Teilnehmern der Exkursion waren auch einige Kinder, die nicht nur gespannt zuhörten und zuschauten, sondern auch ihren Spaß im Schlamm hatten.

Die nächste Exkursion unter der Leitung des Schmetterlings-Fachmanns Bernd Hannover aus Bad Wildungen ging ins Rhenetal bei Adorf. Bei genauem Hinsehen entdeckten die Teilnehmer zahlreiche Arten, die sonst kaum wahrzunehmen sind. Sie hörten viel über die Lebensweise und Eigenarten. Hannover fing mit gekonnten Griffen in seinem Spezialnetz einige Exemplare, um sie im

Schauglas den Interessenten zu erklären. Zu den wenig bekannten gehört der Hornissen-Glasflügler. Er täuscht das Aussehen einer Hornisse vor, um Feinde abzuweisen.

Im September fand eine Führung in die Welt der heimischen Pflanzen statt. Die Leitung hatte Christian Kümmel, der außerdem die Erdgeschichte der Gegend erklärte und ausführlich

näherbrachte. Des Weiteren fand ein Diavortrag im Gasthaus „Zur Linde“ statt. Winfried Becker aus Bad Arolsen zeigte die Vielfalt der Vogelarten am Diemel- und Twistesee.

Der NABU beteiligte sich im Vorjahr auch an der baulichen Sicherung des Bismarckstollens in Adorf. Dort überwintern zahlreiche Fledermäuse. Die Gruppe hat erreicht, dass das

Naturschutzgebiet auf dem Pöhlen teilweise mit Ziegen beweidet wird, um eine Versteppung zu verhindern. Der Lebensraum vieler seltener Pflanzengemeinschaften wird von einer Verbuschung bedroht.

Auch dieses Jahr sind wieder viele Aktionen geplant. Wie immer sind auch naturinteressierte Nichtmitglieder herzlich zu den Treffen eingeladen. (r)



Der Schmetterlings-Fachmann Bernd Hannover aus Bad Wildungen leitete im vorigen Sommer eine gut besuchte NABU-Exkursion ins Rhenetal bei Adorf.

Foto: pr